

EFEMÉRIDES

30 de Junio

DÍA INTERNACIONAL DE LOS ASTEROIDES

DÍA DE LAS REDES SOCIALES

DÍA INTERNACIONAL DEL PARLAMENTARISMO

DÍA MUNDIAL DE LA ARTROGRIPOSIS MÚLTIPLE CONGÉNITA

En el MUNDO

1520: (Miércoles) Como consecuencia de las heridas infligidas por sus súbditos el día anterior, fallece en Tenochtitlán, México, el emperador Moctezuma II. El apedreamiento se produjo cuando, obligado por Hernán Cortés, se dirigió a su pueblo para tratar de negociar la obtención de un salvoconducto que permitiera a los españoles abandonar la capital. La multitud enfurecida por su aparente complicidad comenzó a lanzarle piedras y flechas sin piedad.

Moctezuma por Antonio Rodríguez (finales del s. XVII). Fuente: es.wikipedia.org



1908: (Martes) Cerca del Río Podkamennaya Tunguska, en Siberia Central, tiene lugar una enorme explosión aérea, presumiblemente causada por un fragmento de cometa formado por hielo que, al estallar en la atmósfera terrestre, arrasa unos 2.000 km² de bosques de pinos.

Fuente: educa2.madrid.org



1934: (Sábado) Tiene lugar la “Noche de los cuchillos largos”, también denominada “Operación Colibrí” o “Purga de Röhm”. Fue una purga política que tuvo lugar en Alemania entre el 30 de junio y el 1 de julio de 1934, cuando el régimen nazi, dirigido por Adolf Hitler, llevó a cabo una serie de asesinatos políticos. Es uno de los actos hechos por el Partido Nacionalsocialista Obrero Alemán para apoderarse de todas las estructuras del Estado alemán.

Fuente: diariosur.es



1971: (Miércoles) Tras el aterrizaje en Kazajstán (Unión Soviética), los tres cosmonautas rusos (Georgi Dobrovolsky, Vladislav Volkov y Viktor Patsayev) de la nave “Soyuz 11” son hallados muertos en el interior de la cápsula sin aparentes lesiones físicas. La investigación llegará a la conclusión de que murieron por un fatal aumento de su presión arterial, causada cuando la cabina se despresurizó rápidamente, debido a un escape de aire a través de un agujero creado en el momento que la cápsula se separó del módulo de servicio. La tripulación había logrado un récord de permanencia en el espacio de 24 días.

Fuente: es.wikipedia.org



En ESPAÑA.

1321: (Lunes) Fallece en Valladolid, María de Molina, Reina de Castilla de 1284 a 1295 y regente durante la minoría de edad de su hijo Fernando IV, desde 1295 hasta 1301. Su habilidad política le permitió salir de la crisis interna y reafirmar los derechos de su hijo sobre el trono castellano. María de Molina fue desde muy pronto fuente de inspiración para dramas históricos y novelas históricas. Tirso de Molina centró en ella una de sus obras maestras, “La prudencia en la mujer”.

Fuente: es.wikipedia.org



1522: (Viernes) En Irún (Guipúzcoa) se libra la “Batalla de San Marcial” en la Peña de Aldabe. Los franco-navarros son derrotados en su intento de recuperar la independencia del Reino de Navarra. El Capitán General de Gipuzkoa, el castellano Beltrán de la Cueva, Duque de Alburquerque, fue quien obtuvo para los españoles la victoria.

Fuente: nabarralde.eus



1620: (Martes) Se estipula el precio de alquiler de los balcones de la Plaza Mayor para los autos de fe, es decir al año siguiente de finalizar la construcción de la plaza. El primer Auto de Fe lo celebró la Inquisición en 1624, siendo el más terrible en el año 1680 con 118 reos. Hasta finales del XVIII las ejecuciones capitales se celebraban allí, hasta que pasaron a la Plaza de la Cebada. El cadalso se levantaba en diversos lugares de la plaza según el tipo de muerte (hoguera, garrote vil, degüello,...).



Fuente: archivos.editanet.org

1628: (Viernes) Nace en Muniesa (Teruel) Miguel de Molinos, escritor místico y teólogo que establecido publicó su “Guía Espiritual”, que, una vez aprobada, fue traducida a todos los idiomas y alcanzó un éxito inusitado. El autor propugnaba una fácil contemplación y declaraba inútiles las prácticas exteriores de devoción. Esta doctrina, denominada “quietismo” fue atacada por los jesuitas, quienes consiguieron que Molinos fuera encarcelado. Se retractó en público (1687), pero a pesar de ello fue condenado y murió en una prisión romana.



Fuente: biografiasyvidas.com

EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL



Año 1561

En Villanueva de los Infantes. Viernes, 30 de Junio de 1561.

A instancias del Real Consejo de Ordenes siguiendo la Real Provisión de Felipe II, es redactado el documento por el que se promueve la creación del pósito o alholí. El gobernador decide que sea el Concejo de Villanueva de los Infantes quien haga las diligencias porque no existía pósito y lo juzgaba de necesidad para uso “especialmente de los vecinos más pobres y caminantes”. El documento fue firmado en Madrid por el licenciado Pedro Solchaga (administrador de La Orden de Santiago), en representación del Rey Felipe II, administrador Perpetuo de la Orden de Caballería.



Patio de la Alhóndiga. Fuente: lavidasondosviajes.com



Año 1788

En Carrión de Calatrava. Sábado, 30 de Junio de 1212.

En su camino hacia el sur las tropas cristianas, tras la conquista del Castillo de Malagón, llegan al Castillo de Calatrava (Calatrava de Calatrava) y pese a la defensa “con desnudo y valor” de los musulmanes, los Reyes de Aragón y Castilla “con los nobles de uno y otro reino” consiguieron la victoria permitiendo la rendición de los moros con la única condición de que salieran desarmados. Los caballeros extranjeros insistían en que los vencidos debían ser degollados.



Fuente: es.wikipedia.org



Año 1835

En **Los Cortijos**. **Martes, 30 de Junio de 1835.**

En el contexto de las Guerras Carlistas, en este lugar el Comandante General de la Mancha de las tropas carlistas seguidoras de Carlos María Isidro, Don Isidoro Mir Ascaso, *“militar aguerrido”*, fue sorprendido. A causa de las heridas recibidas moriría el 29 de agosto en Fuente el Fresno. Sus restos fueron llevados a Ciudad Real y colgados de la reja de una casa, con un cigarrillo en los labios, para que sirvieran de advertencia a quienes pensarán unirse a los carlistas.



Fuente: turismociudadreal.com



Año 1879

En **Castellar de Santiago**. **Lunes, 30 de Junio de 1879.**

El Alcalde Narciso Abarca Díaz comunica que se haya vacante la plaza de Alguacil-Portero de este ayuntamiento, *“dotada con el sueldo anual de 320 pesetas”*. Se indica a los aspirantes que dirigan sus solicitudes al ayuntamiento, teniendo en consideración si éstos *“hubieren servido en el Ejército, Guardia Civil o Carabineros”*. Requisito indispensable, *“que sepan leer y escribir”*.



Fuente: castellariegos.com



Año 1899

En **Carrión de Calatrava**. **Viernes, 30 de Junio de 1899.**

Nace en la localidad José Recio Rodero, periodista y escritor. A lo largo de su trayectoria profesional fue Presidente de la Asociación Provincial de la Prensa, Director de *“La Tribuna”*, Director de *“Vida Manchega”*... Muchos de sus escritos eran firmados con seudónimos como *“Rolando”*, o *“Rolando Cifar”*, o *“Rolando de Calatrava”*. Fallecería en Agosto de 1936.



Fuente: Biblioteca Virtual de Castilla La Mancha